
Describa a qué se dedica y en qué está trabajando actualmente.

Actualmente, como personal del CIEMAT, participo en un proyecto fascinante e
innovador: el acelerador de partículas IFMIF-DONES en Granada. Mi trabajo se centra en
incorporar aspectos clave relacionados con la protección radiológica, la seguridad
industrial y ocupacional en el diseño, la construcción y la operación del futuro
acelerador, así como en definir la estrategia para la gestión de los residuos generados.
 

¿Qué es lo que más disfruta o ha disfrutado de su trabajo?

Siempre he disfrutado aprendiendo y, sobre todo, compartiendo conocimientos con
profesionales de diferentes sectores, tanto a nivel nacional como internacional. Trabajar
con personas de disciplinas tan diversas me motiva profundamente. Además, al formar
parte de un proyecto de investigación, desarrollo e innovación, vivo en un entorno
dinámico, lleno de cambios, transformaciones y retos, donde la capacidad de
adaptarse y reinventarse es esencial. También valoro enormemente la oportunidad de
enseñar y transmitir mis conocimientos a las nuevas generaciones.

¿Cómo conoció la SEPR?

Conocí la SEPR en 1998, durante el Congreso Latinoamericano de Protección Radiológica
celebrado en La Habana, donde tuve el privilegio de interactuar con una numerosa
delegación española. Aunque podría mencionar a muchos profesionales destacados
de la SEPR, quiero resaltar especialmente a David Cancio, quien ha sido una figura
fundamental en mi vida profesional y personal. Puedo decir con certeza que siempre
será mi tutor español.

Describa la SEPR con tres palabras.

Profesionalidad, multidisciplinar, amistad.

¿Cuál ha sido el evento SEPR más memorable al que ha asistido y por qué? 

He tenido el placer de asistir y disfrutar de numerosos eventos organizados por la SEPR,
como jornadas en el CIEMAT y diversos congresos. Sin embargo, conservo un recuerdo
especialmente significativo del congreso celebrado en Huelva, ya que fue mi primer
congreso nacional. En ese evento, tuve la oportunidad de conocer personalmente a
muchos profesionales del sector, con quienes hoy en día sigo compartiendo retos
profesionales y, a la vez, disfrutando de su amistad.

¿Puede recomendarnos algún recurso de información que le haya sido útil en su
trabajo?

Las publicaciones técnicas de la IAEA y los informes de UNSCEAR son recursos
invaluables debido a su rigor técnico y su aplicabilidad a nivel global.

¿Qué le diría a alguien que inicia su carrera en el ámbito de la protección
radiológica?

Debe prepararse para enfrentar desafíos constantes y mantener una actitud positiva,
enfocada en formar e informar de manera efectiva.

Si alguna vez se pierde, ¿dónde habría que buscarle?

Con la familia en una isla con playa, sol y buena temperatura.

¿Cuáles son sus aficiones?
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"A alguien que inicia su
carrera en el ámbito de la PR
le diría que debe prepararse

para enfrentar desafíos
constantes y mantener una

actitud positiva."

IFMIF-DONES

Danyl Pérez Sánchez



Me encanta cocinar y compartir mis platos con la familia y los amigos. También disfruto
estar al aire libre, y entre mis pasatiempos ahora se incluye jugar al golf, ya que dejé el
béisbol... ¡Jeje!

Cuando era joven, ¿con qué soñaba ser de mayor?

Como cualquier joven, soñaba con ser muchas cosas: médico, abogado... Mi madre solía
decir que siempre defendía las causas perdidas. Sin embargo, lo que más deseaba era ser
deportista, pelotero, un jugador de béisbol en Cuba. Se me daba bastante bien, pero fue
durante el bachillerato cuando asistí a unas charlas sobre las posibilidades de la energía
nuclear, y aquello me cautivó por completo. Decidí estudiar Ingeniería Física Nuclear, un
campo cuyo nombre ya de por sí me parecía fascinante.

¿Cuál es el mejor consejo que ha recibido?

Un dicho cubano: "La vida es como un helado, si se chupa, se gasta; y si no, también".

¿Qué libro recomendaría llevar de vacaciones? 

Aunque no suelo leer mucho en mis ratos libres, ya que en el trabajo leo constantemente,
recuerdo con gran entusiasmo un libro que me cautivó en mi juventud: “Y si muero
mañana”, del escritor cubano Luis Rogelio Nogueras. Es una novela de espionaje que
explora la experiencia del exilio cubano, repleta de emoción e intriga. Hoy en día, podría
compararse con las obras de Leonardo Padura y su personaje Mario Conde. Además,
disfruto mucho de los libros que narran historias y relatan las vidas de grandes personajes
de la humanidad, como los de Bernard Cornwell, especialmente su serie sobre los sajones,
vikingos y normandos.

¿Cuáles serían las vacaciones de sus sueños, asumiendo tiempo y dinero ilimitado?

Un viaje por Nueva Zelanda y Australia.

¿Quién le gustaría ser por un día?

Jackie Robinson, el primer jugador negro en integrar las Grandes Ligas de béisbol en
Estados Unidos; se retiró del deporte dejando un legado imborrable de superación y lucha.
Su número 42 fue retirado por todos los equipos, en reconocimiento a su valentía y
contribución al cambio social. Si aún no habéis visto la película 42, os la recomiendo
encarecidamente. Es una inspiradora historia que refleja su coraje y la importancia de su
impacto en la historia del deporte y la sociedad.

Comparta un hecho que le parezca fascinante. 

El avance de la tecnología, especialmente en el ámbito de las comunicaciones, es
asombroso. Recuerdo mis primeras llamadas realizadas con un antiguo teléfono de disco,
y ahora basta con usar la voz para comunicarse. Es un cambio impresionante que nunca
deja de sorprenderme.

¿Hay algo que le apasione? 

El deporte siempre ha sido una de mis pasiones. Desde niño he practicado diversas
disciplinas, como béisbol, atletismo, baloncesto y voleibol, entre otras. Hoy en día, continúo
disfrutándolo a través del golf y la natación.

¿Tiene alguna habilidad o talento inusual? 

Tal vez sea muy observador y tengo un buen sentido de la orientación, pero si tengo otro
talento, lo desconozco.

¿Cuál sería su disco de isla desierta?

Es difícil decir un disco, pero por mencionar uno, “A lo Cubano” de Orishas.

¿Tiene una historia divertida, interesante o vergonzosa que pueda compartir?

Cuando tenía unos 7 años, viendo un programa sobre prácticas de paracaidismo, se me
ocurrió la brillante idea de usar una sombrilla de mi abuela como paracaídas y saltar
desde el techo de la casa. El resultado fue menos espectacular de lo que imaginaba:
terminé con los cinco dedos de un pie fracturados. Curiosamente, en esa misma época, mi
hermano también tuvo su propia aventura desafortunada, cayéndose de un caballo y
fracturándose un codo. Así que allí estábamos los dos, acompañados por mi madre, en el
hospital ortopédico de La Habana. En un momento, alguien le preguntó si había tenido un
accidente, y ella, con una mezcla de resignación y humor, respondió: "¿Un accidente? No,
dos accidentes... Estos dos niños".
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Con hermano y sobrino



¿Con qué personaje famoso le gustaría cenar y por qué? 

Me encantaría conocer a cualquiera de estos tres grandes deportistas: Michael Jordan,
Rafael Nadal o Jon Rahm. Sería fascinante explorar su faceta personal y comprender
qué los ha impulsado a alcanzar un nivel de excelencia tan extraordinario en sus
respectivas disciplinas.

¿Tiene una posesión preciada? 

Para mí, la familia y los amigos son lo más valioso. En cuanto a lo material, no soy de
acumular cosas, pero si tuviera que mencionar algo especial, sería el reloj que me
regaló mi esposa el día de nuestra boda. Me lo dio para asegurarse de que no llegara
tarde, ¡no confiaba mucho en la puntualidad de un cubano!

¿Cuál es su cita favorita?

"Dice más el sabio cuando calla que el necio cuando habla" e intento aplicármela a mí
mismo.

¿Qué pregunta no le hemos hecho, que deberíamos haber hecho?

Siendo cubano, ¿cómo terminaste en tierras europeas?
 

¿Y cuál es la respuesta a esa pregunta?

La decisión fue el resultado de una combinación de circunstancias personales y
profesionales a principios del año 2000. No obstante, lo que realmente marcó la
diferencia fue que España me abrió las puertas, brindándome la oportunidad de rehacer
mi vida personal y, al mismo tiempo, impulsar mi carrera profesional en diversos
entornos: desde el ámbito universitario hasta empresas de consultoría e ingeniería, así
como en centros de investigación nacionales e internacionales. Hoy puedo decir que soy
un cubano “GALLEGO” como se les dice a los españoles en Cuba.
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Con la familia española

Con los sobrinos españoles en la nieve

Con los sobrinos cubanos

Con la SEPR en Cartagena

Con la SEPR en Chile


